# **HUINGANCO**

# CAPITAL PROVINCIAL DEL SENDERISMO DE MONTAÑA

Un destino para disfrutar todo el año

Información: www.huinganco.com.ar

## Ubicación y carácter

Huinganco, conocida como la Capital Provincial del Senderismo de Montaña, es una joya del norte neuquino que se puede visitar durante todo el año.

Su clima de montaña, la calidez de su gente y su entorno natural de bosques de pinos y arroyos invitan a disfrutar en cada estación de un paisaje diferente.

#### **Excursiones cercanas**

Por su ubicación estratégica, Huinganco es una base ideal para recorrer el Alto Neuquén:

- Mirador de La Puntilla, con vistas únicas del valle.
- Cascada La Fragua, una caída natural entre bosques.
- Lagunas de Epu Lauquen, área protegida de gran riqueza biológica.
- Domuyo y Termas, excursión de alta montaña hacia el volcán más alto de la Patagonia.

#### Naturaleza y senderismo

El entorno natural de Huinganco combina montañas, bosques de pinos y arroyos de deshielo, ofreciendo innumerables opciones de senderismo y trekking para todos los niveles.

La red de senderos locales está perfectamente señalizada y atraviesa paisajes de gran belleza, ideales para caminatas cortas o travesías de día completo.

Cada temporada ofrece una experiencia distinta: la floración de primavera, los colores otoñales, el silencio del invierno y el aire fresco del verano de montaña.

## Pesca deportiva

El norte neuquino es un paraíso para la pesca con mosca.

Desde Huinganco se accede a ríos como el Nahueve, Lileo, Trocomán y Buraleo, y a lagunas como Vaca Lauquen, La Leche, Varvarco Tapia y Varvarco Campos, reconocidas por la pureza de sus aguas y la presencia de truchas arcoíris y marrones.

La temporada se extiende desde noviembre hasta abril, atrayendo a pescadores que buscan ambientes naturales y poco intervenidos.

#### Turismo de invierno

Durante los meses fríos, Huinganco y sus alrededores ofrecen opciones para disfrutar de la nieve.

En el Llano de Andacollo, localidad vecina, funciona una pista de esquí en desarrollo —aún sin medios de elevación— ideal para quienes desean iniciarse en la disciplina.

En Huinganco, en el sector Pajaritos, se han desarrollado juegos de nieve y espacios recreativos para disfrutar en familia, como el tradicional culipatin.

#### Floración de Tulipanes

Durante la primavera, entre fines de septiembre y las primeras semanas de octubre, el ensayo de tulipanes en el vivero provincial marcó el inicio de una nueva propuesta turística. La floración se ha convertido en un atractivo emergente, que combina belleza paisajística, producción local y fotografía, proyectando a Huinganco como un destino floral en crecimiento.

## Turismo arqueológico y minero

En los alrededores, el paraje Colomichicó resguarda un importante sitio arqueológico con petroglifos y manifestaciones rupestres de alto valor patrimonial.

La zona también comienza a dar sus primeros pasos en el turismo minero, con proyectos en desarrollo orientados a visitas guiadas y experiencias interpretativas.

## Fiestas rurales y tradiciones

El calendario de fiestas del norte neuquino ofrece experiencias auténticas a lo largo del verano:

- Noviembre: Fiesta Nacional del Chivito, la Danza y la Canción (Chos Malal).
- Diciembre: Fiesta Provincial de la Lana y la Cueca (Las Ovejas).
- Enero: Fiesta del Mote y la Tradición (Huinganco) y Fiesta del Veranador y del Productor (Andacollo).
- Febrero: Fiesta del Ñaco (El Cholar).

Cada celebración refleja las raíces rurales, la gastronomía típica y el espíritu de comunidad que caracteriza a toda la región.

## Su gente y su cultura

La identidad de Huinganco se refleja en su vida cotidiana, tranquila y genuina.

Pasear por sus calles es encontrarse con la esencia rural del norte neuquino: gallinas sueltas en los patios, pobladores a caballo, saludos entre vecinos y un ritmo de vida que conserva las tradiciones cordilleranas.

Durante el inicio del verano, a fines de noviembre y comienzos de diciembre, puede observarse uno de los momentos más auténticos del calendario rural: el paso de los crianceros transhumantes, que conducen su ganado de chivos y vacas hacia las zonas altas de veranada.

Esta costumbre ancestral, todavía viva, forma parte del paisaje humano y cultural que hace de Huinganco un lugar único en la Patagonia.

#### Gastronomía

Los sabores de Huinganco reflejan su entorno natural.

El chivo y la trucha son los protagonistas de su cocina, acompañados por productos elaborados con cultivos de la zona —como dulces y conservas— y una destacada miel local, reconocida por la pureza que le otorgan las flores de montaña.

#### **Eventos deportivos**

Huinganco se ha consolidado como escenario de importantes competencias de montaña:

- Trail del Bosque, íntegramente local, con más de 250 corredores.
- Trail del Viento, compartida con Andacollo, que reúne más de 550 participantes.
- Ciprés Dorado, desarrollada en Andacollo, con cerca de 400 corredores.

Estas competencias, junto con la red de senderos y la topografía del lugar, refuerzan su identidad como destino de montaña.

# Infraestructura turística

Entre hosterías y complejos de cabañas, Huinganco cuenta con aproximadamente 150 plazas disponibles.

Su cercanía con otros destinos del Alto Neuquén permite organizar excursiones diarias y experiencias combinadas, fortaleciendo la oferta regional.